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碳普惠是为市民和小微企
业的节能减碳行为赋予价值而
建立的激励机制。“碳时尚”APP
在推行绿色出行、居民积分兑
换、实施大型活动“碳中和”等方
面取得了一系列进展。截至目

前，“碳时尚”APP已产生46990
公里骑行行为，1077331公里步
行行为，累计产生2260万碳积
分，相当于295吨碳减排量，累积
的碳减排量成为我市大型会议、
活动实现“碳中和”的重要手段。
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不光是走路能“挣钱”

碳普惠红利再次加码碳普惠红利再次加码

第11个世界唐氏综合征日——

愿你温柔以待 为折翼天使引路
3月21日是第11个世界唐氏综合

征日。昨天，锡城一些唐氏综合征孩子
的家长们通过线上和线下活动发声，呼
吁能给予唐宝们更多的融合机会，让他
们能够更好成长。

“我们家孩子的运动能力不错”，郭
妈妈家的孩子今年11岁，在锡城一家特
殊学校读书。孕期该做的检查都做了，
但孩子出生后还是发现染色体异常，患
有唐氏综合征，但她从来没有将孩子封
闭在家里，经常带出去玩。骑自行车、踢
足球这些大运动功能和健全孩子差别不
大。郭妈妈经常会带着孩子和朋友家的
孩子及周边的玩伴一起玩，让他熟知社
会规则，也让周边人更加理解他。他能
够自己下楼，有事也会用电话手表给妈
妈打电话。虽然现在上的是特殊学校，
但郭妈妈每天会抽1个小时帮他学习一
些文化知识，从学习程度看，他只比同龄
孩子落后一两年，这个康复程度常让周
边家长觉得了不起。

在郭妈妈看来，家长的心态非常重
要。孩子本身无法选择自己的道路，有的
家长会把孩子关在家里看电视，怕别人指
指点点让孩子受到伤害。但她选择了走
出去，让孩子多运动，效果挺好。

唐宝的融入需要社会的支持和接
纳。钱爸爸家的女儿今年5岁，在小区幼
儿园上中班。“孩子说话慢一点，但老师很
照顾她”，钱爸爸说，当学校知道孩子的情
况后，会让同学们带着她一起玩，还有专
门负责接送她上下楼的小朋友。这一切，
让孩子变得很开朗，跑步、跳舞等活动都

愿意参与。明年，孩子就要上小学一年级
了，钱爸爸也希望家门口的学校能接纳孩
子，也能遇到这样一个有爱的集体。

在大桥中学读书的王奕谌今年将要
出国了，他是一个爱音乐，有想法的孩
子。两年前的暑假，他和唐宝群体结缘，
为他们开了一场音乐会，并发动周边人募
得4万余元，成立了一个爱心基金。这笔
基金用来支持唐宝们的各类主题活动，带
他们去尚田小镇、圆梦飞马城、学习非洲
鼓，帮助他们实现社会融入。今年，他又
把接力棒交给了下一任的学妹，持续为唐
宝们走出家门而努力。他的妈妈徐女士
表示，在帮助唐宝的过程中，大家都能看
到这些唐宝们虽然口齿不是很清晰，行动
也很迟缓，但同样对外界心怀善意和感恩
之心。有个叫“点点”的女孩特别可爱，她
经常会送“点点”一些小礼物。有一天，让
她没想到的是，“点点”送了她一个红色的
星巴克杯子。

郭妈妈表示，唐宝们如果能多走出
家门，变化会很大。现在，有一群唐宝在
跟着老师打篮球，有的孩子刚去时，打了
10分钟球就因为体能关系蹲在地上不
愿站起来了。经过一段时间训练，他们
身体越来越好，能坚持全程。这也提升
了唐宝们的自信心，他们脸上的笑容越来
越多，会主动和人打招呼。很多人觉得唐
宝终身需要人照顾，但郭妈妈不这样认
为。像唐宝“龙珠”能自己乘坐公交车外
出，还会早起给妈妈做早饭。在她看来，
多给唐宝们一点机会，多一点支持和陪伴，
其实他们也能做得更好。（黄孝萍/文、摄）

记者昨日获悉，今年“碳时尚”
APP将扩容激励模式，增加碳普惠
红利。无锡市作为先行者之一，于
2020年7月推出个人“碳普惠制”试
点平台——“碳时尚”APP，通过正
向激励机制激发普通人的减碳生活
积极性，同时把个人的低碳行为转
换为经济价值。

“你眼中的低碳生活是怎
么样的？”记者随机采访了几
位无锡市民。多数人都给出
了绿色出行、循环利用、减少
浪费等答案。也有人认为依
靠大众的节能减排来推动碳
中和、碳达峰只是“杯水车
薪”，低碳环保还是要靠企业，
它们才是主力军。对于这种
看法，专家介绍说，其实每个
人的碳排放贡献量不可小觑，
往往能积少成多。

记者打开“碳时尚”APP
发现，目前该APP设置的积
分场景还是以绿色出行为主，
鼓励步行、骑行、乘坐公共交
通，但对于市民日常生活中的
节水节电、生活垃圾分类、买
卖二手物品等行为未能计算
积分。

据无锡市生态环境局大
气处张璐璐介绍，“碳时尚”

APP的数据多由第三方数据
平台接入，暂无独立的数据
库。2022 年“碳时尚”APP
将逐步引入外卖、衣物回收
等多方面的减排数据，低碳
覆盖范围延伸扩展至市民生
活衣食住行各个领域。“如果
积分场景都依赖于其他平台
的数据，开发一个新场景就
需要与一个新平台进行对
接，这样的工程量过大。为
此，开放APP的支付功能是
当前的工作重点。”张璐璐表
示，现阶段市民生活消费、个
人活动碳足迹基础数据匮
乏，一旦有了支付功能，水电
燃气费的缴纳、绿色出行费
用等低碳消费数据，直接纳
入“碳时尚”APP，低碳消费
可以直接转成碳积分，在一
定程度上可以解决碳减排精
准核算的问题。

使用“碳时尚”APP时，
市民最关心的就是个人减排
获得积分后，到底能获得哪些
实惠？浏览APP的兑换中心
后记者发现，福利主要以蛋
糕券、电影券、乘车券等优惠
券的形式发放，这种方式既
便利实用性又高，受到市民
广泛认可。市民王女士是

“碳时尚”APP的首批用户，
她告诉记者：“每天上下班
都是坐地铁的，这些绿色出
行的积分已经有八九万分，
我都用来换成了 2 元的地
铁乘车券，四舍五入，出行
的费用便宜了一半，真的很
实惠。”也有市民表示，兑换
的福利种类还有待扩充，希
望能够增加超市抵扣券、话
费等用途更为广泛的优惠
券。

记者从市生态环境局获
悉，2022 年，“碳时尚”APP
积分兑换的奖品池会迎来
一波新的扩容，为市民带来
更多的选择。其中，绿色金
融产品可谓是重磅来袭，
APP将探索建立个人、家庭
碳账户，逐步推动碳资产抵
押、信贷等绿色金融业务，对
积极参与绿色低碳行为、累
积较多碳积分的个人、家庭
开放低利率银行信贷产品，
有效盘活个人“碳资产”。“碳
时尚”APP将通过碳积分积
累、兑换，引导大众积极参与
绿色低碳行为，致力于实现
市民参与人数达到 20万人
以上的目标。同时，随着“碳
时尚”微信小程序的开发，“碳
时尚”使用将更加便利。

（晚报记者 殷婉婷）
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